

## INTRODUCCIÓN

La violencia contra la mujer es de preocupación pública, es un problema social que las mujeres sufran violencia o en el hogar. en el trabajo, esto interrumpe el desarrollo integral de las personas, vulnera la integridad física, psicológica y sexual de las mujeres, niñas, niños y adolescentes porque atenta contra la vida de las víctimas, del estado plurinacional de Bolivia lanza su primera declaración sobre eliminación de violencia en 1994.

Frente a la realidad en Bolivia 7 de cada 10 mujeres sufren algún tipo de violencia, en cuanto a los indicadores de violencia en el municipio de Padcaya cada vez son más frecuentes escuchar sobre maltrato y violencia ya sea ésta económica, física, psicológica y social, cuando éstas no son denunciadas traen como resultado los feminicidios.

En el municipio de Padcaya no existe una casa de la mujer que brinde asistencia y acogida a las mujeres víctimas de violencia, la oficina del SLIM de Padcaya responsable no cuenta con un lugar adecuado para brindar la atención y éstas son acogidas en el asilo del adulto mayor de Padcaya.

El proyecto presenta una propuesta de diseño arquitectónico para una casa de la mujer víctimas de violencia, planeando espacios que potencien a las mujeres fortaleciendo sus capacidades técnicas y facilitando su inserción en empleos más sostenibles que favorezcan a ellas y a sus familias.

El objetivo principal es dotar las herramientas necesarias para mejorar la calidad de vida y la de su familia proporcionándole un lugar que le brinde educación, formación, protección y salud así también ofrecer con esta propuesta es que las mujeres que sufren violencia tengan un lugar donde puedan acudir a refugiarse y mejorar su autoestima de las mujeres maltratadas, que éstas cuenten con apoyo para su reinserción a la sociedad facilitar un apoyo personal psicológico jurídico y social.